



DE MADRID AL CAMINO

Boletín informativo de la Asociación de Amigos de los Caminos de Santiago de Madrid

Número 2, Abril de 1997

Asociación de Amigos de los Caminos de Santiago de Madrid
c/ Carretas, 14, 3º. Martes y Jueves de 19 a 21 h. y Miércoles de 11 a 12:30 h.

No hacen falta motivos para hacer el Camino: él mismo es el motivo

Acabamos de contar en Madrid, con la satisfacción de convivir fraternalmente con los representantes de los Amigos del Camino de Santiago, que nos han brindado la ocasión de sentirnos, en realidad acompañados por la cordialidad y buena disposición con que los peregrinos se encuentran en el Camino.

En un par de jornadas, densas y fructíferas, el intercambio de ideas y proyectos creemos que ha servido para dar vigoroso impulso a los propósitos de las Asociaciones, con el fin de acrecentar las tareas de asistencia, difusión y enaltecimiento de la peregrinación, que constituyen la primordial finalidad de estas Entidades.

Cupo a nuestra Asociación el honor y la responsabilidad de la organización de la Asamblea General de la Federación Española de Asociaciones de Amigos del Camino de Santiago, por primera vez reunida en Madrid. A juzgar por las felicitaciones recibidas, podemos estar contentos del resultado, pues las notas de eficiencia y buena camaradería resaltaron en todos los actos programados.

Una vez superado satisfactoriamente este acontecimiento, cumple caminar de nuevo, en primer lugar, en la consolidación y divulgación del nuevo Camino Madrid - Sahagún, pero también, como vamos a comprobar inmediatamente, en la gran tarea de información y consejo a los nuevos peregrinos, que a no tardar, inundarán, otra vez, los locales de la Asociación.

A este fin, la pasada Asamblea de la Asociación marcó nuevos cauces para llevar a buen término los objetivos previstos.

¡ ULTREIA !

CRÓNICA DE LA ASAMBLEA

Durante los días 15 y 16 de Febrero último, tuvieron lugar en la sede de la Asociación de Madrid, los actos de la Asamblea General y Jornadas de trabajo de la Federación Española de Asociaciones de Amigos del Camino de Santiago, por primera vez reunida en la Capital del Reino.

Los temas analizados a lo largo de las sesiones, con amplia deliberación, afectarán, sin duda, a la marcha de la Federación, a pesar de que, como declaró el Presidente Barreda, atraviesa, en el presente año, una fase de transición, teniendo en cuenta que el próximo año se celebrarán elecciones para Junta Directiva, que deberá afrontar los preparativos y trabajos del Año Santo Jacobeo de 1999.

Por eso fue necesario adoptar decisiones urgentes, como el desempeño de la dirección de la revista "Peregrino", que ostentará durante el año 1997 el propio Presidente de la Federación, o la reedición de la Guía de la Federación, objeto de inmediato estudio por parte de la directiva de la Federación. Asimismo se prestó gran atención a la formación de hospitaleros y la consiguiente distribución del cuidado y rehabilitación de albergues entre Asociaciones y otras Instituciones.

Cada Asociación representada tubo oportunidad de detallar las actividades realizadas en el pasado año, así como sus proyectos para el presente. Esta exposición de resultados y propósitos resultó altamente interesante y enriquecedora para la marcha de las restantes Asociaciones, que encontraron así algunas iniciativas aprovechables para su realización.

El domingo, día 16, el Obispo Auxiliar de Madrid, César Franco, en la Parroquia de Santiago, concelebró una Eucaristía, con el Cura Párroco y Vicente Malabia, Presidente de la hermana Asociación de Cuenca dedicada al buen éxito de la Asamblea.

Este acto religioso sirvió de prólogo a las movidas sesiones del día, que concluyeron con una clausura, en la cual el Presidente de la Federación Angel Luis Barreda efectuó un pormenorizado resumen general de la Asamblea.

Como estaba programado, los almuerzos de fraternidad y las actuaciones folclóricas de "queimada", gaitas y danzas típicas, amenizaron las largas y apretadas agendas de las reuniones.

Hemos de resaltar el cariñoso recuerdo y agradecimiento de la Asamblea a José Ignacio Díaz, hasta hace poco Director de la revista "Peregrino" y constante promotor del Camino de Santiago.

Por último, la Asociación de Madrid dejó constancia de su reconocimiento a Cajamadrid, por el material suministrado para la Asamblea, y al Centro Gallego de Madrid, en cuyos locales tuvo lugar el desarrollo de las sesiones de la Asamblea General de la Federación Española de Asociaciones de Amigos del Camino de Santiago, correspondiente al año actual.

J.A. CIMADEVILA

LA HUELLA ECONÓMICA EN EL CAMINO (APROXIMACIÓN A LA HUELLA ECONÓMICA DE LA PEREGRINACIÓN MADRILEÑA EN EL CAMINO DE SOMPORT Y RONCESVALLES A COMPOSTELA DURANTE 1996)

Para realizar esta aproximación a la huella económica madrileña hemos trabajado con los datos estadísticos de "Credenciales" entregadas por esta Asociación en 1996, datos que aparecieron publicados en el anterior número de este boletín.

Así, de 1988 "credenciales" otorgadas para el llamado "Camino Francés", objeto de esta valoración, y tomando en consideración los porcentajes de peregrinos a pie (83.89%), bicicleta y caballo (14.23%) y no consta (1.87%), hemos repartido este último dato proporcionalmente entre los dos anteriores, estableciéndose la siguiente referencia: a pie 1698 credenciales (85.44%) y en bicicleta y caballo 290 credenciales (14.55%).

En cuanto a la distancia recorrida en cada jornada por cualquier peregrino, seguimos los consejos que esta Asociación imparte en las sesiones informativas: a pie 25-30 Km y en bicicleta o caballos 50-60 Km (valores medios de 27.5 y 55 Km), que nos sirve para dividir la extensión del Camino en cada Provincia (o espacio de referencia) y hallar el número de peregrinos por jornada en esa extensión. En cada provincia contabilizamos los Km y poblaciones recorridas.

El gasto medio de cada peregrino al día, desde el primer paso (o pedaleo) hasta llegar a Santiago, lo hemos cifrado en 2000 ptas., lo cual posiblemente sea una cifra baja (por ejemplo: desayuno 250 ptas, comer de bocadillo 500 ptas, cenar de menú 1000 ptas, donativo del Refugio o coste de pensión, alguna bebida, frutos secos, teléfono, correos, papelería, farmacia, museo, fotografía y otros gastos e imprevistos).

El cuadro adjunto hay que leerlo en "cascada" (de arriba-abajo). Aunque el escalonamiento no sea muy preciso (tiempo habría que precisarlo), nos sirve para encauzar casi todas las "aguas económicas" (peregrinos por jornada) del Camino hacia Galicia. Es cierto que hay peregrinos que no hacen el Camino de una vez, pero esto se puede suplir con los peregrinos que, en parecida situación, en el 95 lo interrumpieron y este año lo continuaron. También conviene recordar que hay suficientes peregrinos madrileños que inician el Camino si "credencial" y no están recogidos en nuestra estadística.

1996	Credenciales entregadas	Peregrinos a pie (85.44%)				Peregrinos en bicicleta y caballo (14.56%)				(A + B) Total peregrinos por jornada	(A + B) x 2000 ptas diarias
		Peregrinos a pie	Jornadas de 27.5 Km	Pereg. - jornada parciales	(A) Suma de jornadas	Peregrinos en bici y caballo	Jornadas de 55 Km	Jornadas parciales	(B) Suma de jornadas		
Km 829 - Somport Camino Aragón (162 Km - 48 poblac.)	94	80 x	5.9 =	472	472	14 x	2.9 =	40	40	512	1,024,000
Km 740 - Frontera, Roncesvalles Camino Navarro (72 Km - 26 poblac.)	568	485 x	2.6 =	1261	1261	83 x	1.3 =	107	107	1368	2,736,000
Km 667 - Obanos Navarra desde Obanos (66 Km - 19 poblac.) Flujo peregrinos + pirenaicos + navarros (ejemplo: 80 + 485 + 9 = 574)	11	9 x 574 x	2.4 = 2.4 =	21	1377	2 x 99 x	1.2 = 1.2 =	2	118	1495	2,990,000
Km 601 - Límite provincial La Rioja (62 Km - 10 poblac.) Flujo peregrinos + riojanos (ejemplo: 574 + 43 = 617)	50	43 x 617 x	2.2 = 2.2 =	94	1357	7 x 106 x	1.1 = 1.1 =	7	116	1473	2,946,000
Km 539 - Límite provincial Burgos (112 Km - 32 poblac.) Flujo peregrinos + burgos	75	64 x 681 x	4.1 = 4.1 =	262	2792	11 x 117 x	2.0 = 2.0 =	22	234	3026	6,052,000
Km 427 - Límite provincial Palencia (67 Km - 15 poblac.) Flujo peregrinos + palentinos	26	22 x 703 x	2.4 = 2.4 =	52	1687	4 x 121 x	1.2 = 1.2 =	4	145	1832	3,664,000
Km 360 - Límite provincial León (Meseta) (132 Km - 35 poblac.) Flujo peregrinos + leoneses (meseta)	436	373 x 1076 x	4.8 = 4.8 =	1790	5164	63 x 187 x	2.4 = 2.4 =	151	441	5605	11,210,000
Km 228 - Cruz de Ferro León (Bierzo) (72 Km - 25 poblac.) Flujo peregrinos + bercianos	490	419 x 1495 x	2.6 = 2.6 =	1089	3887	71 x 255 x	1.3 = 1.3 =	92	331	4218	8,436,000
Km 156 - Cebreiro Galicia (156 Km - 157 poblac.) Flujo peregrinos + gallegos	238	203 x 1698 x	5.6 = 5.6 =	1136	9508	35 x 290 x	2.8 = 2.8 =	98	812	10320	20,640,000
Km 0 - Compostela TOTALES	1988	1689			27505	290			2344	29849	59,696,000

No queremos dar por sentadas las presentes cifras, ciertamente lo que pretendemos es abrir las puertas al debate serio y fundamentado sobre el "¡Turismo Barato!" con el que muchos califican el Camino de Santiago hoy. Aún así, no podemos dejar de hacer alguna consideración.

El cuadro no están recogidos todos los capítulos económicos. Falta el "pre-Camino" (calzado, macuto, vestuario, bibliografía, fotografía, transporte al punto de salida, etc.) que a buen seguro supera las 15000 ptas con lo que ascendería a 30 millones de pesetas de gastos en Madrid. También falta el "post-Camino" (estancia el Santiago y alrededores, regalos, transporte a Madrid, etc.) que puede llegar a otras 15000 ptas con lo que ascendería a otros 30 millones de pesetas en Compostela. Tampoco se contabiliza algún día de descanso en el Camino (Logroño, Burgos, León, etc.).

Si los resultados de nuestra estadística se pudiesen extrapolar a los resultados de la Encuesta General realizada en 1996 por la Federación, los 25000 peregrinos del pasado año habrían gastado en el Camino unos 780 millones de pesetas, además de

ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA

El pasado 12 de marzo, a continuación de la Asamblea Ordinaria Anual, se celebró la citada Asamblea Extraordinaria con el fin de proceder a la Elección de la nueva Junta Directiva de esta Asociación. Una vez efectuado el procedimiento electoral, la Junta pasa a estar constituida por los siguientes Socios:

- Presidente:** José Antonio Cimadevila Covelo.
Vicepresidente: José Antonio Ortiz Baeza.
Secretario: Manuel Paz de Santos.
Tesorero: Manuel Talaverano Navarro.
Contador: Alfredo García-Simón González.
Vocales: Francisco García Mascarell.
Salvador Martínez Fuentes.
José Luis Bartolomé del Campo.
Gerardo Morcillo Barrios.

La Junta Directiva entrante agradece públicamente a la Junta saliente su entrega y dedicación a esta Asociación, cuyo alto nivel es bien patente.

PRÓXIMAS ACTIVIDADES A DESARROLLAR

Martes 15 de abril Curso psicología

A las 19:30 horas, nuestro compañero José G. Valiño, psicólogo especializado en Análisis Transaccional, impartirá este cursillo dedicado al "análisis y solución de situaciones conflictivas que pueden presentarse en la interrelación".

Aunque está especialmente orientado a quienes han sido o serán Hospitaleros en el Camino, por la propia naturaleza del tema (La relación humana) el curso se encuentra abierto a todos nuestros socios y amigos. La duración del mismo se fijará el día de apertura.

25 y 26 de abril Curso Hospitaleros

Este fin de semana se celebrará en CUENCA el cursillo de la región centro para todos aquellos que desean ser Hospitaleros del Camino en el presente año. Los interesados han de comunicarlo, cuanto antes, a la Asociación o a la Oficina de Santo Domingo de la Calzada, pues las plazas están limitadas por razones de infraestructura. El curso está organizado por la hermana Asociación de Cuenca y será dirigido por Vicente Malabía.

MUY IMPORTANTE

ALBERGUES DE PEREGRINOS

de TARDAJOS y de CASTROJERIZ

Dos socios nuestros: Victoria y Resti, han marchado a vivir a estas dos poblaciones jacobeanas y atienden durante todo el año sus Albergues de Peregrinos. Durante los meses de mayor afluencia de Peregrinos necesitarán ayuda "extra"; así pues, quién esté en condiciones de prestarla comunicarlo cuanto antes a la Asociación para establecer los calendarios, o bien recurrir a los Hospitaleros de Santo Domingo con tiempo. Las condiciones son las mismas que en los Albergues del Camino atendidos por Hospitaleros Voluntarios. Animo a todos y **ULTREIA** por Resti y Victoria.

A partir de este mes disponemos de camisetas con el anagrama de la Asociación y un diseño tan original... ¡que no os lo podéis imaginar!.

INFORMACION A PEREGRINOS

De Mayo a Septiembre, como el año pasado, suspendemos parte de nuestras actividades y nos dedicaremos con exclusividad a "Informar a los futuros Peregrinos", en el horario habitual. A tal efecto, necesitaremos la máxima colaboración de todos nuestros socios.



De MADRID AL CAMINO

Boletín informativo de la Asociación de Amigos de los Caminos de Santiago de Madrid

Número 2, Abril de 1997

Asociación de Amigos de los Caminos de Santiago de Madrid
c/ Carretas, 14, 3º. Martes y Jueves de 19 a 21 h. y Miércoles de 11 a 12:30 h.

SUPLEMENTO suplemento SUPLEMENTO suplemento SUPLEMENTO

UN ACTO SINGULAR

Algunas veces, los mejores deseos se ven cumplidos. Sin duda los Peregrinos, expuestos a los avatares climatológicos y a las contingencias personales, estamos marcados por deseos que terminan siendo realidad; eso sí, paso a paso y sin perder la confianza en quién nos rodea, que no deja de ser la providencia con rostro humano.

Cumplir el X aniversario y estar rodeado de nuestros amigos, y hermanos, de las Asociaciones Españolas, no deja de ser un regalo inesperado en la vida de esta Asociación, acaso hasta inmerecido, como nos ocurrió el pasado día 15 de febrero, cuando inaugurábamos las Jornadas de la Asamblea General de la Federación Española de Amigos del Camino de Santiago.

No sólo eso. Durante el Acto inaugural contábamos con la presencia de personas muy respetadas y queridas por nosotros. Era un poco el mundo al revés, nuestro cotidiano mundo jacobeo, pues acostumbrados a ser recibidos con hospitalidad en el Camino -como lo estamos-, tanto por la Iglesia, Autoridades Civiles, Asociaciones y -en nuestro caso particular y sin salir de Madrid- por el Centro Gallego; ahora éramos nosotros quienes acogíamos, con cariño e ilusión, a Monseñor Rouco Varela, anterior Arzobispo de Compostela y hoy de nuestra ciudad; a Rafael Rodríguez Ponga, Director General del Ministerio de Cultura; a Angel Luis Barreda Ferrer, Presidente de la Federación Española de Asociaciones; y a Luis Blanco Vila, Presidente del querido Centro Gallego que nos acoge paternalmente desde nuestra fundación, en un ya lejano mes de febrero de 1987.

Sin duda fue un Acto Singular en la vida de esta Asociación, de continuo subrayado por la presencia y palabras que nos dirigieron estos Amigos jacobeos de España. Desde aquí, no podía ser de otra forma, nuestro agradecimiento.

J.A.C.

NI CORRER - NI ANDAR
(PASEAR CON DIOS)

En nada pienso, de nada me preocupo; nada pienso o planeo de antemano. Soy luz, pero no brillo. Fiel pero no me comprometo. Cuando duermo no sueño, y despierto no tengo penas.

Mi espíritu es puro y limpio y mi alma no se fatiga. En la calma de mi vaciedad estoy unido con la virtud del cielo. No tener penas ni alegrías es lo más encumbrado. Ser siempre igual sin mudarse es la quietud más perfecta. No mezclarse es la empresa más perfecta. No tener contrariedad alguna es la sencillez más perfecta.

Ser puro sin mezcla; tener quietud en la unidad inmutable; estar indiferente e inactivo, moverse al tenor del cielo, éste es el Camino o método para nutrir el espíritu. No me hago daño en mi interior por simpatías o antipatías. Sigo siempre la naturaleza sin sobrecargar más mi vida.

Muerte y vida, existir y perecer, éxitos y apreturas, pobreza y riqueza, habilidad y torpeza, deshonras y honras, hambre y sed, frío y calor, son mudanzas de las cosas y la marcha del destino. De la mañana a la noche van alternando entre nosotros. Sabemos que no podemos regularlos de antemano en sus comienzos. No son, por lo tanto, razón suficiente para alterar nuestra paz. No deben entrar en la mansión del espíritu.

Hay que hacer que el gozo de la paz penetre por todo sin perder nunca la dicha. Que día y noche sin interrupción sea yo para los seres como una primavera; y que al entablar contacto con ellos los vaya dando vida según las diversas estaciones. Esto es ser...

Victoriano Alcaide del Moral.

los "pre y post-Caminos". Con seguridad estas cantidades no dejarán indiferentes a casi nadie; a algunos seguramente les parezcan escasas (Organismos Públicos) y a otros notables (Asociaciones y Peregrinos).

Aunque las cifras puedan parecer humildes en comparación con las cantidades macro-económicas que mueve el flujo turístico, decir que el Camino de Santiago no necesita infraestructuras grandiosas, tan sólo de caminos y sendas construidas hace siglos y que ¡se suponen ya amortizadas!, fuentes seculares y sencillos lugares de acogida. Por cierto, construir el kilómetro de autovía (en llano) llega a los 400 millones de pesetas.

Si echamos mano de calculadora, comprobaremos que al peregrino le cuesta andar o pedalear cada Km casi 70 ptas, ¡como el Km en coche!. Por otra parte, el caminar apenas supone contaminación e impacto medio ambiental. Hace tan sólo diez años, en 1986, la mayoría de los pueblos del Camino languidecían y se deshabitaban a marchas forzadas; hoy en 1997, la tendencia despobladora ha cambiado; es así, que donde no había tienda o bar, hoy sí los hay, además de habitantes y peregrinos ilusionados.

JOSÉ ANTONIO ORTIZ

MESA REDONDA: GENTES AL BORDE DEL CAMINO

El tema pretendía comentar la gran variedad de personas que, los peregrinos, nos hemos encontrado justo al borde del Camino.

El punto de partida fue lo negativo que todos nos hemos encontrado alguna vez: la existencia de, llamémosles, pícaros en el mas amplio sentido del término: «gorriones», precios abusivos (a veces) a la hora de pagar en cualquier sitio; otro punto fue la posible deformación de los nuevos peregrinos ante este estado de cosas.

En el lado positivo pusimos las personas que te paran para hablar contigo y te cuentan cosas, o te acaban pidiendo que reces por ellos en Santiago. También, aquellos que sienten la inquietud y te preguntan por tus motivos para peregrinar.

Otro tema que salió fue el de los carrileros: personas que pretenden vivir de y sobre el Camino.

Creo que las conclusiones fueron bastantes sencillas, por un lado, en el Camino te encuentras todo tipo de personas, en cuanto a su calidad moral y en su aceptación/rechazo de los peregrinos. Hubo acuerdo, así mismo, en citar a personajes conocidos de casi todos y que están al Borde del Camino: La sra. Felisa, los Jato, Luis, Tomás (Manjarín), Vitorino, José María (el sacerdote de S Juan de Ortega), Don Trader, Luigi y el pastor jubilado que suele estar entre R. de Ambrós y Molinaseca.

*No vivas como un huésped en el mundo, como un veraneante que va y viene.
Vive en el cual si fuera la casa de tu padre.*

Pon tu fe en la semilla, en la Tierra, en el mar...mas, ante todo, pon tu fe en el hombre.

*Ama la nube, el libro, el automóvil, pero, ante todo, quiere al hombre.
Haz tuya la tristeza de la rama que se mustia, del planeta que apaga su calor,
del animal enfermo...Mas, ante todo, haz tuya la tristeza del hombre.*

*Todos, todos los bienes de la tierra te den a manos llenas la alegría;
mas, ante todo el hombre, sea el hombre quien te de a manos llenas
la alegría.*

Poema de Nazim Hikmet (Turquia)

MESA REDONDA: "INFORMACIÓN Y FORMACIÓN AL PEREGRINO"

Fui el día 11 de Febrero y giró en torno a la información y formación de los peregrinos que vienen a solicitarnos la credencial y con los cuales intentamos de algún modo cambiar impresiones para asesorarles lo mejor posible y orientarles en la forma de hacer el CAMINO DE SANTIAGO.

Las conclusiones a las que hemos llegado en dicha reunión no difieren mucho de la fórmula que hasta ahora venimos utilizando. Esto es lógico por el entusiasmo que ponemos en este cometido y que se puede comprobar en cualquier momento. No obstante, está en el ánimo de todos superarnos más aún, si cabe, para atender a la cantidad de personas que vienen a la ASOCIACIÓN a pedirnos información.

Los puntos tratados en dicha MESA REDONDA fueron los siguientes:

1.- En época de mayor afluencia hemos pensado hacer los grupos como los del año pasado pero con más rigor en cuanto a establecer un horario de reunión de manera que, suponiendo quepodamos utilizar 3 salas para dar las charlas, el primer grupo empezaría a las 19 horas. Los que fueran llegando con posterioridad a dicha hora comenzarían a las 19:15 horas en otra sala, y los siguientes pasarían al grupo de las 19:30 horas. Y así sucesivamente.

2.- Respecto a la posibilidad de que en la información ofrecida en las charlas intervengan dos personas, no parece aconsejable ya que se pueden interferir una a otra.

3.- Muy importante fue el comentario favorable a continuar dando la credencial en esta ASOCIACIÓN a los peregrinos que nos la soliciten.

4.- Asimismo acordamos que entregaríamos la credencial únicamente a los peregrinos que acudieran personalmente a solicitarla.

5.- Recordar que entregamos un libro que contiene muchos datos interesantes para el peregrino tales como artículos necesarios, refugios, calzado, entrenamiento, etc., por los que debemos acortar las charlas, remitiéndonos esencialmente a la labor formativa, de mentalización, animación, ayuda, locomoción, grupos, invitación a venir por la ASOCIACIÓN ...

6.- Juzgar la posibilidad de dar la credencial sin más cuando un "peregrino veterano" acuda con este sólo propósito y al hablar brevemente con él detectemos un buen grado de conocimiento.

7.- Por último, para aquellas personas que vienen solas en época de menor afluencia, dialogar personalmente con ellas los temas que necesitan saber.

No quiero terminar sin hacer un llamamiento, una vez más, a los socios invitándoles a participar en las actividades de la ASOCIACIÓN.

J. L. BARTOLOMÉ

CRÓNICA DE ACTIVIDADES REALIZADAS

Desde casa hacia Santiago

El Domingo 9 de Febrero hicimos la etapa entre Tres Cantos y Manzanares el Real, 27 kms. en total. A destacar la recepción del Ayto. de Tres Cantos con desayuno incluido. Gran éxito de participación (parte del consistorio de Tres Cantos y muchas caras nuevas) sobre las 70 personas. El patrón se encargó, otra vez, de que hiciera buen tiempo.

El Domingo 9 de Marzo nos hicimos desde Manzanares el Real a Cercedilla. La concejala de Cultura nos obsequió con una sonrisa, a todo aquel que se acercó a sellar, y con café con leche para todos, en la cafetería pudimos ver el anuncio de la etapa. La etapa fue corta, solo 18 kms, y el día: espléndido, gracias Santiago. Fuimos unos 80 y, como otras veces, caras nuevas y ausencias.

Mesa redonda

La del martes 11 de Febrero hablamos sobre: ¿Formación / Información? al Peregrino. Hubo bastantes participantes, coordinó José Luis Bartolomé y fue muy interesante, (leed su artículo).

Proyección de diapositivas

La Arquitectura popular en el Camino de Santiago, uno de los temas favoritos de nuestro compañero José Antonio Ortiz que lo bordó. La afluencia fue tal que no cabíamos en nuestra sede.

Mesa redonda

El martes 11 de Marzo estuvimos hablando sobre « Gentes al borde del camino». Como en la anterior hubo asistencia y participación. Coordinó Victoriano. Hay reseña del debate.

NUEVA ASOCIACIÓN EN GUADALAJARA

El pasado 27 de Febrero de 1997 se ha fundado en Guadalajara la Asociación Alcarreña de Amigos del Camino de Santiago con domicilio en la plaza de San Esteban nº 1 de dicha capital.

Para esta nueva y vecina asociación la deseamos todo el éxito y esperamos que pronto envíen al Camino un buen número de peregrinos.

PRÓXIMAS ACTIVIDADES A DESARROLLAR

Domingo 13 de Abril Desde casa hacia Santiago

Una etapa REINA: Cercedilla-Segovia con un puerto de montaña (Fonfría) de 1ª categoría (aunque solo sea por el estado de la calzada romana) y casi 30 kms. por recorrer.

Domingo 11 de Mayo Desde casa hacia Santiago

Nos patearemos el trecho entre Segovia y Añe, es la única fecha entre dos puentes. Aquí, me temo, habrá que empezar a reservar (y pagar) plaza para alquilar un autocar que nos lleve y traiga.

26 de Abril Valvanerada

Se acerca la VALVANERADA, ¡ánimo! son sólo 61 kms. en una noche, ya sabéis que se sale de Logroño. Será el 26 de Abril y el que mas sabe de esto es Paco García Mascarell. Si queréis participar hay que apuntarse con antelación.

Los interesados en cualquiera de estas marchas deben apuntarse en la Asociación.

ACTIVIDADES A CELEBRAR EN LA ASOCIACIÓN

Martes 8 de Abril Mesa redonda

Este día versará sobre: Espiritualidad en el Camino (¿hay que decir que?) de Santiago. Atrévéos: asistid y participad.

En Mayo suspenderemos la MESA REDONDA Y LA PROYECCION DE DIAPOSITIVAS, habrá que dedicarse a los nuevos Peregrinos.

Jueves 24 de Abril Proyección de diapositivas

La Semana Santa no nos va a permitir dedicar el último jueves del mes a la proyección. Pero, si la afluencia de nuevos peregrinos lo permite..... El jueves 24 de Abril Salvador nos presentará una colección de diapositivas sobre el Camino del Interior, no faltéis.

Por exceso de original en el SUPLEMENTO se reseña el resto de las ACTIVIDADES.